

池原社長

今回は「方言」特集です。私の生まれた所は、富山ですので富山弁の一部を紹介します。

「おら」=俺 私 「おらっちゃ」=俺たち 私たち

「あんま」=長男 「おっじゃ」=弟

「めろ」=女性 「あねま」=嫁 娘

「ぼん」=男の子 「たーた」=女の子

「じんだはん」=警察官 「ごぼはん」=お坊さん

「きのどくな」=すみません ありがとう 「だら」=あほ ばか

「きときと」=新鮮な 活きのいい 元気な e t c

会話編です 次の会話わかりますか？

A:「あんま なんしとんが？」

B:「おら だやいがちゃ」

A:「きゃわるいんか？」

B:「な～ん 薬くだはれ」

A:「この リバイスDゴールド のんどかれ きときとになちゃ！」

B:「きのどくな m()m」 [リバイスDゴールドをのむ]

B:「きときとしてきた」

(解説)

A:「 ちゃん どうした？」

B:「ぼく 疲れている」

A:「病気か？」

B:「いいえ！ 薬下さい」

A:「このリバイスDゴールド飲みなさい 元気になるよ！」

B:「有難う m()m」 [リバイスDゴールドをのむ]

B:「元気になってきた！！」

ということで、「リバイスDゴールド」の宣伝でした(^o^)

菱沼専務

毎月1回、昔(20年程前)の子供会のメンバー15人程の集まりがあり、年1回の旅行もあります。

メンバーの生産地は、北海道、青森、岩手、福島、茨城、埼玉、東京と多県の集まりで構成され、飲み会が始まると色々の言葉が発声されます。

この会の第一声、合言葉は、いつからか分からないが「まず最初はビールだべさー」最近では焼酎派が多くなっていますが、この言葉で始まります。

どこの言葉がわかりません。これで飲食会が始まり、気の合った仲間たちですので、大変楽しい宴会をさせて頂いています。

関東ブロック 寺谷部長

今回のテーマは方言です。千葉県の方言をご紹介します。(^^)v

【おっぺせ でれすけ けつぬけ】

押セッ！ もたもたするなッ！ 開けたらしめろッ！ ってな意味です。
おっぺすは千葉県でよく使われているようです。が・・・？ 調べた所でれすけは福島？ けつぬけは茨城？(T_T)
知らずに使ってた。(T_T) それではまた冬に・・・(^^)/

千葉ブロック 江口ブロック長

新生!千葉営業所誕生～(^^)/

千葉ブロックはこれまで千葉営業所、香取営業所と二つの営業所がありましたが、今年の5月21日より、香取営業所を千葉営業所に統合して、大所帯の新生・千葉営業所が誕生しましたO(>_<)O

ワイワイガヤガヤとまた賑やかになりますね～ ^ ^

私としてはいろんな個性が集まって、いろんなアイデアが浮かびながら、みんなで楽しく、より高度な仕事が出来ると感じています ^ ^

まぁ～、形としてはもともと千葉営業所としてひとつだった営業所が元に戻っただけですが、千葉も香取も独立していろんな風土を培ってきたものが、混ざり合い融合して大きな波を作り出してくれるものと私も今からドキドキ・ワクワクしています。(^^)/

東北ブロック 砂田ブロック長

みなさんこんにちは! 夏バテしてませんか・・・?

そんな時は、リバイスDゴールドと六神丸で乗り切りましょう!

さて、私の妻は「天知人」で話題になっている米沢の出身です。そして私も18～25才までは米沢に住んでいました。今回は、その米沢弁についてお話し致します。

一口に米沢弁と言ってもいろいろありますが、最も独特なのは何と言っても「おしょうしな」でしょう。私が単身渡米(渡米の米はアメリカではなく米沢)した際には、何を言っているのか訳が分からずにいたものでした。この「おしょうしな」とは「ありがとう」という意味です。

また、良く使う言葉に「～してください」があります。「～してください」の意味で、「さ」が抜けた形です。

そしてどんな会話にも語尾に「っし」を付ければ、丁寧な表現になります。

この3つの言葉を覚えておけば、あなたにもわか米沢人。道を尋ねる際は「 までの道、教えてくだいっし」と言い、最後に笑顔で「どうもおしょうしなっし」です。

北関東ブロック 溜ブロック長

私の故郷は薩摩鹿児島です。昨年NHKの大河ドラマ篤姫で観光ブームが起りました。

18歳まで故郷で過ごし、それから30年以上が過ぎました。しかし田舎へ電話するときはずぐに方言になります。忘れないものですね。単語が違いますので、まさに第二外国語みたいな表現かもしれません。(妻によく言われます。)

たとえば、タオル(ちょのげ) やかん(ちゃじょか) はずかしい(げんね) 泣き虫(ひっかぶい) おどろく(ひったまげた) ちょうど(がつつい) 両方(まんぼ) だめだ(やっせん) 美男子(よかにせ) 美女(よかおこじょ) その他たくさん(どっさい)あります。私も若い頃は「よかにせ」と言われてものです? 本当?(ほんのこっじゃ?)

貝堀りに来いというのを「けをけっけっ」と言います。全く(いっちゃん)わかりませんよね。

ありがとうございますは(あいがともさげもした) だいたい(てげてげ)分かりますか? 最後に「一生懸命頑張れ」は「いっぺこっぺきばれ」と言います。

みなさんも仕事に「いっぺこっぺきばれ!」

草加営業所

こんにちは!草加営業所の滝森です。

湿度がグッと高くなり、家の中に快適さがダウンする梅雨の季節がやって来た。この時期に発生しやすいのがダニやカビです。ダニやカビは、部屋の快適さを損なうだけでなくアレルギーの原因になることもあると指摘されているので、発生を防ぐために普段からこまめに掃除機をかけて栄養となる汚れを極力取り除くのがいいようです。

さらに梅雨時は、少しでも室内を乾燥させることが大切で、家の中を風が上手に通り返けられるように工夫しよう。

<ルー語風>

グッドイブニング!草加営業所の滝フォレストなんだよ。

湿度がグッと高くなり、ハウスのインサイドの快適さがダウンする梅レインのシーズンがやって来た。このタイム期に発生しやすいのが、ダニやカビなんだよ。ダニやカビは、ルームの快適さを損なうだけでなくアレルギーの原因になることもAるとフィンガー摘されているので、発生を防ぐために普段からこびーンにクリーニング機をかけて栄養となる汚れを極パワーテイクし除くのがOKうなんだよ。

さらに梅レインタイムは、少しバット室内をドライ燥させることが、インポータントで、ハウスのインサイドをウインドが、上ハンドにストリート抜けられるように工夫しよう。

< 博多弁 >

元気しとおや！草加営業所ん滝森ばい。

湿度のグッと高くなり、家に中ん快適しゃのダウンしゆる梅雨ん季節のやっち来よる。

こん時期に発生しやしゅいんのダニやカビばい。ダニやカビな、部屋ん快適しゃば損なうだけでなくアレルギーん原因になることもあつけん指摘しんしゃつとおけん、発生ば防ぐために普段がらこまめに掃除機ばかけて栄養となる汚れば極力取り除くんのよかようばい。しゃらに梅雨時な、ちょこつとばってん室内ば乾燥しやしえることの大切で、家ん中ば風の上手に通り返けられるごと工夫しようよ。

水戸営業所

又また、風見ちゃんです。

今回は、今はあまり見られなくなった、水戸ヤンキーのお話です。

かれこれ、そかのぼること30年前の水戸は一見して不良に見える人達だけが不良でした。今みたいにおしゃれなイケメンなのに不良、普通の格好なのに不良などというような反則技はありませんでしたので、そのような格好をしている人達だけを避けていれば安全な時代でした。しかも暗黙の縄張りみたいなものがありましたので、その中で行動している以上は安全でした。まあ、それでも小さいざこざは、日常茶飯事です。

あ！あそこでヤンキーどうしが早速もめてます。ちょっと行って見ましょう。

「てめえ！何ガンつけてんだよ！」

「あんだ？ガンなんかつけてねーよ！バーカ！」

「なんだと！てめー何中だよ！？」

「1中だよ！」

「あ！ん？1中？んじゃ、加藤先輩知ってっけ？」

「おう！俺の先輩だ！」

「なーんだ、加藤先輩の舎弟け？俺は5中の高橋つつーんだけど」

「ん？5中の高橋？田村先輩の下の高橋け？」

「おー！田村先輩知ってっけ？もしかしておめえ1中の小室け？」

「おう！そうだ、何だ高橋おめえこんなとこで何やってんだ？」

「SEKIにボンタンの直し、出しといたから、それを取りにきたんだよ」

「そうか、悪かったな、気をつけてな、なんかあったら俺の名前だしていいからよお」

「おう、加藤先輩にもよろしく言っといてくれな、でーねー」

「おう、でーねー！」

笑えますね、大体のもめごとは、知り合いの多さで沈着してしまう時代でした。しかし、今のやりとりの中に知らなくちゃいけないことが2つあります。1つは、SEKIここはヤンキーの聖地として長い間君臨した伝説の洋服屋さんです。学ランの刺繍からステッカーまでヤンキーアイテムなら全て揃うお店でした。しかし1中学区にあるため5中のみなさんが来るときには、それなりの覚悟の上で来ていたということを伝えておきましょう。

2つめは、「でーねー」ですが、これは直訳すると、「じゃーねー」です。しかしこの「でーねー」には深い使われ方があるって、ほっとしたときや、仲間としての親愛の情をこめたりしたときに「じゃーねー」から「でーねー」に変わることを覚えておいて下さい。

さっきのヤンキー達は、ほっとしたんでしょうね (^ - ^)

それじゃ、またねー (@^)/

木更津営業所

今回は千葉県、特に南房総に根付いている方言を紹介します。

「最近、風が強い日が続いてっから、おいねえよ！！」

この「おいねえ」というのは、いけないとか、良くないといった意味で、お客様との会話には本当、日常的に出てくるフレーズです。方言というのは、その土地それぞれでおもしろいですよね。自分達も、お客様との会話の中には必ずその土地の方言を使って話しをしていくんですけども、そうするとお客様も笑って場を和ませてくれます。

それだけ方言の持つ力は大きいって事だっぺよ。

最後に、千葉の隠れたB級グルメを1つ紹介して、今回は終わります。この間、某テレビでも紹介されていましたが、千葉県民なら誰でも知っている「サバカレー」です。

カレーの具材にはサバの切り身が入っていてまさに絶品ですよ。千葉に来た時は試してみてくださいね。サバは青魚なのでDHAが豊富に含まれています。だから千葉県民は頭が良いのかな(笑)

千葉営業所

こんにちは千葉営業所だっぺよ~(笑)

方言ということなんで、房総の海側に行かないと方言はあまり使わないっぺ~?

てっか、自分千葉育ちじゃないんでよく分からないっぺ~O(>_<)O(笑)

千葉は気候も温暖で広大な面積を持ちおおらか・のんびりの人柄が多いですね~^ ^

営業所から車で1時間も走るとまだまだ自然がいっぱい(^)/実は農業・漁業大国だったりするんですよ~^ ^ 特産品はピーナッツかな? ^ ^; 成田空港や、ディズニーランドもありますよ~^ ^

この度千葉営業所は香取営業所と統合になり現在てんやわんや!! 明るいムードの中、みんなで頑張っってより高度なサービスの提供を目指して活動しております^ ^

まずは、付加価値の高い情報と商品とサービスを提供して、新生・千葉営業所をさらに大きく盛り上げていくっぺよ~(^)/ けっぱるぞ~.....ん? けっぱるは千葉の方言じゃない?(笑)

そして、雑用係り私江口(^O^)/

以上、11名で今年も盛り上がっていくぞっ(^o^)/

山形営業所

こんにちは。山形営業所の杉山です。

今回テーマを「方言」と頂きました。山形の方言。山形弁はけっこうきついです。

なんと言ってもTVでは外国人には字幕が無いのに関わらず、日本人の山形弁にはしっかり字幕がつきます。ちょっとへこむ瞬間です。しかし今年は「天地人」や「おくりびと」そして「モンテディオ山形」と一気にメジャーに飛び出しています。関西弁と肩を並べようと大それた事は言いませんがせめて字幕無しでもご理解頂ける様、山形弁メジャー化にご協力を御願います。そこで、一部を紹介します。

ごしゃがれる 怒られる けー 食べる くー 食べる あべ 行こう

なおらい 反省会、打ち上げ ひしゃまし 大変 あがすけ 生意気

他にもまだまだありますので、後は一度山形に足を踏み入れてみて下さい。

仙台営業所

今回のご案内は、私渡辺が担当すっからね～。おらいのある七ヶ浜町は、伊達の殿様が貞山運河をこしだ為、陸の孤島？にさってすまったんだ～。んだがら朝、夕になると4本すかねえ橋さ、みんなすてあずまってくんのしゃ、んだげっと、海にかごまってるがら魚はもちろん、のり、わかめ、あわび、うに、しゃこ、しいう、冬にはボッケ等、いっぺあっから、初夏にはトライアスロンもあっぺし、地引き網体験もでぎっから、一回来てみて下さいん。又おみあげのわかめやのりなら、渡辺 勝政商店で買って行って下さいん。まってかね～。次のご案内は2人のわけすたずの中から車のエキスパートにたのむっちゃ。

(訳)

今回のご案内は私渡辺が担当しますからね～。我家のある七ヶ浜町は、伊達政宗公が貞山運河を作った為、陸の孤島？になってしまったんです。ですから朝、夕になると4本しかない橋へ皆で集まって来るんです。ですが海にかこまれてるから魚はもちろん、のりわかめ、あわび、うに、しゃこえび、白魚、冬にはダルマオコゼ等たくさんありますから、初夏にはトライアスロンもあるし、地引き網体験も出来ますから、一度来て見て下さい。

又おみあげのわかめやのりなら、渡辺 勝政商店で買って行って下さい。まっていますからね～。次回のご案内は2人の若い人達の中から、車のエキスパートに頼みます。

大宮営業所

こんにちは。大宮営業所です。

今回は方言特集との事ですが大宮の方言はそんなに無いとの事なので、今回は私、所長代理をさせて頂いている新田の故郷・福島の方言を紹介します。

まずは、「ありがとう」「ありがとない」

「ごめんなさい」「ごめんない」

「かわいい」「めんこい」「めんごい」

「疲れた」 「こわい」
「冷たい」 「ひゃっこい」
「それでは、また」 「じゃーなー」

とまあ、まだまだありますがこの辺で一旦締めます。もっと福島弁を知りたい方は映画「フラガール」を見てください。完璧ではありませんが、かなり忠実に方言をマスターしているし、温かみを感じると思います。

柏営業所

柏営業所は、千葉県の中でも西側の内陸部に位置し、現在では方言といえる方言はあまり聞きません。しかし手賀沼のほとりには面白い地名があります。

営業所が「我孫子」という地名自体も、初めての方は読めないようです。

そして我孫子市内に「岡発戸」と書く地名があります。なんて読むと思いますか？

じつはこれで「オカポット」と読むのです。手賀沼のほとりにある図書館で調べてみました。「移住民俗達は長く滞在するときに水がある場所を選ぶ。ここ手賀沼にはアイヌ人が定住していた痕跡がいくつも残されていて、その時の地名がそのまま使われ、漢字をあてつけたようだ。」との事でした。

「あびこ」自体もそうなのかもしれませんね。

沿線は常磐線。茨城県や福島県太平洋沿岸(いわゆる浜通り)の人達が都を目指してこの地に住んでいることが多いようです。ですから柏営業所近辺では、語尾に「だっぺ」をつける方もいらっっしゃいます。

宇都宮営業所

最近夏が大分近く感じるようになって来ました。体調管理が難しい季節ですので気をつけましょう。今回、栃木の方言を紹介します。

U字工事の事もあって、栃木弁が知られるようになってきました。いろいろある中で、メジャーな言葉をいくつか取り上げました。

日常で使って見てください。

(方言)	(意味)	(使用例)
だいじ	大丈夫	体の調子どう？「だいじ、だいじ」
こわい	疲れた	ハ「こわい、こわい」
ぶっちめる	はさむ	痛っ！ドアに指「ぶっちめっちた！」
こじゃっぺ	デタラメ、いい加減	なに「こじゃっぺ」言ってんの！
しゃああんめ	しかたない	無駄話していて怒られちゃったよ それは「しゃああんめよ」
でれすけ	ばかやろう	何してんだ、この「でれすけが！」

宇都宮営業所は全員一丸となって目標必達！！ これ「こじゃっぺ」ではないっすよ！